







HACEMOS PARTE DE LA MESA DE INTERNACIONALIZACIÓN DE RISARALDA

La Mesa de Internacionalización de Risaralda es un espacio técnico que busca fortalecer y consolidar las relaciones exteriores de las empresas del departamento. Sus principales temáticas incluyen la gestión de la inversión extranjera directa, la inversión interna, la dinamización de exportaciones e importaciones y la inserción proactiva del territorio en las tendencias de la economía global.

Gracias a la invitación de la Gobernación de Risaralda, la RAP Eje Cafetero ya hace parte de este importante espacio de desarrollo local, fundamental para mejorar la competitividad de las empresas de la región y posicionar a Risaralda como un destino atractivo para la inversión y el comercio internacional.

Con la finalidad de fortalecer el Plan de Internacionalización de Risaralda, el gerente de la RAP EC Humberto Tobón, puso a disposición de la mesa el Sistema Regional de Información de la entidad, que tiene datos actualizados de las cadenas productivas, el cual ha sido construido con un equipo de ingenieros y estadísticos locales.











GOBIERNO DIGITAL E INTELIGENCIA ARTIFICIAL

La ESAP invitó a la Región Administrativa y de Planeación - RAP Eje Cafetero, para que diera a conocer sus avances en el sistema regional de información, los procesos de gobierno digital y las expectativas sobre inteligencia artificial.

La invitación se dio en el marco del seminario "Gobierno Digital e Inteligencia Artificial: Liderar la transformación del estado en la era digital", organizado por la regional de la ESAP Risaralda - Quindío, que lidera el abogado Luis Alberto Sierra.

En el panel "Competencias Directivas y Alianzas Estratégicas para liderar la transformación digital en los territorios", Humberto Tobón explicó la manera cómo se ha logrado construir este sistema de información, que permite acceder a diez visores y a la plataforma regional de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que cuentan con información de los departamentos de Caldas, Quindío, Tolima y Risaralda.



El directivo también explicó que se avanza en una segunda fase del sistema regional de información, y es la adaptación de tecnologías que permitirán que los algoritmos faciliten que los usuarios puedan gestionar sus consultas a través de la inteligencia artificial.

El panel estuvo dirigido por la Escuela de Gobierno de la ESAP y además del gerente de la RAP EC, participaron Jhon Mario Liévano, secretario TIC del Quindío y el ecuatoriano Patricio Lloret consultor de gobierno digital.

La ESAP promueve la innovación y el liderazgo en la administración pública y es clave para la promoción del liderazgo territorial y la colaboración intersectorial, elementos fundamentales para la transformación digital con impacto.



Amplía la información, haz click en este link.

https://acortar.link/MXuTU1









CINEMATOGRAFÍA, UN RENGLÓN ESENCIAL EN EL PLAN REGIONAL DE CULTURA

Existe un proceso para impulsar el turismo cinematográfico laboral y vacacional por parte de los Consejos de Cine y Medios Interactivos que funcionan en Caldas, Quindío, Tolima y Risaralda, donde se busca que más productoras lleguen al territorio y graben aquí nuevas producciones y, además, los turistas que arriban a la región Eje Cafetero puedan conocer todas las locaciones donde muchas producciones de éxito han sido rodadas.

"Una de las acciones puntuales inmersa en el plan estratégico, es lograr que se realice el BAM Regiones, iniciativa que busca dinamizar la oferta de contenidos audiovisuales nacionales, versión territorial del Bogotá Audiovisual Market en alianza con la Cámara de Comercio de Bogotá, y que este pueda llevarse a cabo en la ciudad de Manizales con participación de los cuatro departamentos de la RAP Eje Cafetero en marzo del 2026", comentó Clementino Lara Grajales, gerente de la Falla Destino Fílmico.

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, se sumó a este propósito de los Consejos de Cine y Medios Interactivos y anunció que el tema fílmico no sólo hará parte de la promoción turística de la región, sino también del Plan Regional de Cultura, cuyo proceso de formulación se iniciará en enero de 2026.

Lara Grajales anunció que se viene trabajando en la formulación de política pública para cada departamento en el área audiovisual, ya que este sector se considera uno de los jalonadores esenciales de la cultura territorial.



Amplia la información, haz click en este link.

https://acortar.link/bXzCTA







LOS DEPARTAMENTOS DE LA RAP EJE CAFETERO VALIDARON EL PLAN LOGÍSTICO REGIONAL

La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero, realizó los días 6 y 7 de noviembre mesas de trabajo en Armenia y Pereira, donde se congregaron los actores de la cadena logística de los departamentos de Caldas, Quindío, Tolima y Risaralda, para avanzar en la validación del Plan Logístico Regional 2025-2040, instrumento estratégico que busca fortalecer la conectividad, la competitividad y la integración territorial del Eje Cafetero.

Durante la jornada, representantes institucionales, gremiales y académicos analizaron los principales retos y oportunidades logísticas del territorio, con el propósito de definir acciones conjuntas que impulsen la eficiencia del transporte de carga, la movilidad sostenible y el desarrollo económico regional.

El encuentro permitió identificar avances y priorizar proyectos clave en materia de infraestructura, corredores logísticos, cadenas productivas y sostenibilidad, orientados a optimizar la conexión entre los centros de producción, consumo y exportación de la región RAP Eje Cafetero.

El gerente de la RAP EC, Humberto Tobón, destacó que el Plan Logístico Regional se formuló con el apoyo del Ministerio de Transporte, el Banco de Desarrollo de América Latina y del Caribe (CAF) y la Universidad Tecnológica de Pereira, y será clave para priorizar las infraestructuras más relevantes de la región.

Durante el encuentro, voceros empresariales resaltaron la importancia de trabajar articuladamente por una logística sostenible y eficiente, capaz de potenciar la ubicación estratégica del Eje Cafetero y de impulsar su desarrollo económico y social.

El Plan será presentado para su aprobación este mes de noviembre de 2025 al Consejo Directivo de la RAP Eje Cafetero, integrado por los gobernadores de los cuatro departamentos asociados.



Amplía la información, haz click en este link.

https://acortar.link/kAGXHV









COMPROMISO INSTITUCIONAL CON LA VALIDACIÓN DEL PLAN LOGÍSTICO

Por lo menos 40 funcionarios que pertenecen a diferentes gremios y entidades de educación superior de los departamentos de Risaralda y Caldas, se dieron cita en la facultad de Ingeniería de la Universidad Tecnológica, complementando el ejercicio de validación del Plan Regional Logística que empezó en Armenia.











INSTRUMENTO DE VALORACIÓN TURÍSTICA PARA COLOMBIA

La Región Administrativa y de Planificación - RAP Eje Cafetero participó activamente en el Taller de Socialización del Instrumento de Valoración Turística para Colombia, realizado en Pereira, liderado por el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, Fontur y la Universidad Externado de Colombia.

El taller tuvo como propósito fortalecer las herramientas técnicas que orientan la medición del valor del turismo en las regiones del país. Durante la jornada, representantes del sector público, académico y empresarial analizaron los avances y desafíos del turismo sostenible, con el fin de consolidar estrategias que impulsen la competitividad territorial del Eje Cafetero como destino de clase mundial.

"La participación en estos espacios es fundamental para la RAP Eje Cafetero, porque nos permite articularnos con las políticas nacionales y aportar al desarrollo de un turismo con enfoque regional, sostenible y basado en nuestras fortalezas culturales y naturales. Además, esto nos permite seguir fortaleciendo la articulación entre nuestros departamentos asociados e impulsar el turismo como motor de desarrollo para nuestro territorio", destacó Valentina Carvajal, subgerente de proyectos de la RAP EC.

La RAP Eje Cafetero sigue sumando aliados estratégicos para continuar con la promoción del Plan Regional de Turismo y el producto insignia "Destino entre Montañas", con sus cuatro líneas estratégicas: biciturismo, aviturismo, senderismo y pueblos cafeteros.



0



Región Administrativa y de Planificación

CONSEJO DIRECTIVO

- Juan Diego Patiño Ochoa Gobernador de Risaralda
- Henry Gutiérrez Ángel Gobernador de Caldas
- Juan Miguel Galvis Bedoya Gobernador del Quindío
- Adriana Magali Matiz Vargas Gobernadora del Tolima
- Humberto Tobón Gerente RAP Eje Cafetero

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

· Edwin Herrera Bartolo · Susana Buitrago · Maria Alejandra Duque · Ana Lara









